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POLÍTICA 
Con la visita de Andrés Manuel López Obrador  el próximo viernes a San Juan del Río, dará 
inicio un recorrido a los 18 municipios, con la intención de dar a conocer una serie de foros, acerca 
de las implicaciones de la reforma energética, dio a conocer la diputado Carmen Consolación 
González Loyola. (EL) 
 
Cabeza. La diputada del PRD, Consolación González Loyola Pérez, confirmó que dentro de las 
actividades del Frente Amplio Progresista, en defensa del petróleo, este viernes estará en San Juan 
del Río, Andrés Manuel López Obrador, quien tomará la protesta a poco más de 250 brigadistas 
que se sumarán a este movimiento. (MR) 
 
Las denuncias de expulsión del partido del sol azteca, son parte de una creación política que 
realizan tanto Pablo González Loyola y Carmen Consolación González Loyola, como 
Enrique Becerra en mi contra y por lo cual habrá también una queja de expulsión para ellos, 
aseguró el diputado Martín Mendoza Villa. (EL) 
 
En lo que va del año se han presentado ante la Comisión Estatal de Información Gubernamental, 
212 recursos de revisión y 165 son para el poder legislativo, 23 para la comisión de derechos 
humanos y el resto para distintas instituciones, indico Juan Pablo Jiménez, comisionado 
secretario de la Comisión Estatal de Información Gubernamental. (EL) 
 
Cabeza. El Secretario de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, Juan Pablo Jiménez 
Enciso, aseguró que ya no será información reservada, la referente a las obras del Acueducto 2, 
sin embargo que lo referente a los puntos técnicos, no se dará a conocer, porque pondría en riesgo 
la relación entre la empresa ganadora de la licitación y gobierno del Estado. (MR) 
 
Este jueves 19, la conferencia mexicana para el acceso a la información se reunirá en Querétaro 
para tratar y enriquecer temas jurídicos de difusión y capacitación, informó Miguel Servín del 



Bosque, comisionado presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, quien dijo 
que en una encuesta de trasparencia nuestro estado ocupa el lugar número 12. (EL) 
 
Cabeza. Este 19 de junio se realizará en la entidad, la reunión de la zona centro-occidente de la 
Comisión Estatal de Información Gubernamental, en la que se tratará el tema del artículo sexto de 
la nueva constitución de Querétaro, que establece la fusión entre la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos y la Comisión Estatal de Información Gubernamental. (MR) 
 
Cabeza. En lo que va del año, la Comisión Estatal de Información Gubernamental ha recibido 212 
recursos de revisión y tres solicitudes de reserva. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Divididas las opiniones en la comisión de gobernación, administración pública y asuntos electorales 
de la legislatura, en cuanto al aumento de distritos para el Tribunal de lo contencioso 
administrativo, en la que destacan que no hay condiciones para hacerlo, dijo el presidente de la 
comisión, el diputado Roberto Carlos Cabrera Valencia. (EL) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay debe entender que no puede defender lo indefendible, en el 
caso de Noé Zárraga; o miente o ya lo agarraron de puerquito sus enemigos: primero le 
balacearon la casa y dijo que eran sus enemigos; después la madrina que le pusieron en un sitio 
despoblado donde no tenía nada que hacer y dijo que había sido el sindicato; ahora dice que sus 
enemigos le inventan lo del acoso sexual. Si es mentira la acusación, en este momento ya debió 
haber aclarado e interpuesto su contrademanda… Hay varios puntos de la ciudad, donde el 
alumbrado público está mal o de plano no existe. 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Querétaro tiene contemplado que se le otorguen 53 mdp, producto de los excedentes 
petroleros, sin embargo hasta el momento no han llegado los recursos, por lo que se espera que 
para finales de julio o principios de agosto, se conozca el cálculo que realiza la Secretaría de 
hacienda, sobre los montos económicos que correspondan a cada una de las entidades, explicó el 
Secretario de Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba. (MR) 
 
Cabeza. Los incrementos en los precios que se han registrado en diferentes insumos y materiales, 
no están impactando el trabajo de la administración estatal, la cual recibió para este año, un 
presupuesto de casi 15 mil mdp, según informó Manuel Alcocer Gamba. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Se llevó a cabo la expo Tú seguridad y la de tu familia en el Jardín Guerrero, en la que participaron 
45 escuelas primarias públicas y privadas. Los alumnos realizaron mil 591 dibujos, en los que 
plasmaron su preocupación en materia de seguridad. Quince de los diseños fueron premiados. (MR) 
 

SOCIEDAD 
El Sistema estatal DIF busca dejar el esquema de desayunos en frío y solamente otorgar desayunos 
en caliente, debido a que restos últimos son los que tienen la cantidad nutricional adecuada para 
los menores de edad, aseguró el director de la dependencia, Fernando Romano Padró, quien 
dijo que actualmente en el 80% de las escuelas que tienen el programa se sirve desayuno en frío. 
(MR) 
 
El Instituto para la atención integral del niño quemado, llevará a cabo la semana de la 
responsabilidad social, a partir del viernes 20 al sábado 28 de junio, con el propósito de recaudar 



fondos para brindar atención de calidad a pacientes con quemaduras, informo Jésica Rosado, jefa 
de relaciones públicas. (MR) 
 
Con una inversión de poco más de 5 mdp, este lunes se entregó la segunda Casa hogar, La alegría 
de los niños, en el poblado de Jurica, la cual atenderá 36 menores, de los cuales 16 tienen menos 
de 2 años, confirmó el Presidente del patronato, David Percini Villarreal. (MR) 
 
La Presidenta del DIF estatal Marcela Torres y del municipal, Susana García, entregaron el 
centro de día Nueva realidad, para indígenas en situación de calle. (MR) 
 
Debido a que empezará a dominar un sistema de alta presión en el estado, la probabilidad de 
lluvias, comenzará a disminuir a partir del miércoles, pero será el domingo cuando se presente la 
posibilidad de una tormenta, así lo informó Elizabeth Ramos, meteoróloga de la comisión estatal 
de aguas en Querétaro. (EL) 
 
Carlos del Valle Rocha, comandante del cuerpo de bomberos, informó que con la época de 
lluvias aumentan los accidentes viales; hasta el momento llevan atendidos 170. (EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde algunos puentes peatonales de Bernardo Quintana, los cuales están en 
malas condiciones porque no les han dado el mantenimiento adecuado. A la salida del Querétaro 
2000 hay un puente al que le hace falta atención, hay una rampa de lamina con una pendiente 
larga; lo peligroso es que esta muy resbalosa, una persona con discapacidad no puede subir porque 
es muy peligrosa. Se tiene que ir deteniendo el peatón por el barandal, los vecinos de esta zona 
comentan que el puente debería tener mantenimiento. Junto a este puente hay unos cables de luz, 
y la pregunta es que si no corre algún riesgo la ciudadanía. Originalmente estos puentes fueron 
diseñados para las personas con discapacidad pero está muy resbaloso; sería bueno que pusieran 
otro tipo de material en el piso, además de que es el único paso de las colonias cercanas para 
poder cruzar al parque. (EL) 
 
Quejas. Hay preocupación por la presencia de vándalos en unos locales en construcción de la 
colonia San Gregorio… Una camioneta de la Procuraduría General de Justicia, que no estaba en 
servicio el fin de semana, transitaba a toda velocidad, así es que la gente se pregunta quién los 
multa a ellos… Frente a las instalaciones del DIF que están en Universidad, se hace una mega 
laguna que incluso es peligrosa para los peatones, pues impide el paso de peatones.  (MR) 
 
En Querétaro ha crecido la cantidad de padres que se alejan de sus familias. Se registran 
diariamente 4 divorcios, por lo que el padre José Morales Flores, vocero de la diócesis de 
Querétaro, llama a los padres de familia que sean mejores. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Debido a las fuertes lluvias del domingo, 6 viviendas de un asentamiento de Santa Rosa Jáuregui a 
un lado de lo que será el parque Bicentenario, se vieron severamente afectadas, 2 de ellas  con 80 
cm de agua en su interior y las demás 30 y 40 cms, así lo dio a conocer Jorge Luís Alarcón 
Neve, secretario de gobierno municipal. (EL) 
 
Tere Calzada Robiroza, directora de unidad municipal de protección civil, aseguró que dicho 
organismo se encuentra en monitoreo constante dentro de los 8 puntos de riesgo detectados en el 
municipio de Querétaro en los cuales hay 83 puntos de monitoreo especifico. (EL) 
 
En el municipio de Querétaro hay ocho puntos de riesgo en esta temporada de lluvias, sostuvo la 
directora de la Unidad municipal de protección civil, Teresa Calzada Roviroza, quien resaltó que 
se monitorean 83 zonas. Explicó que zonas como Rancho San Antonio, Avenida de la Luz, Nueva 



Santa Rosa, Juriquilla, el ejido Modelo, la colonia Fundadores y la Obrera, son las más vulnerables. 
(MR) 
 
Mil 591 dibujos participan en la exposición itinerante “Tú seguridad y la de tú familia es primero” 
organizada por la unidad municipal de protección civil con 45 escuelas primarias públicas y privadas 
del municipio y que ahora van a recorrer las 7 delegaciones de la capital, así lo explicó Tere 
Calzada Robiroza, directora de unidad municipal de protección civil. (EL) 
 
Cabeza. En lo que va de la administración municipal de Querétaro, 160 establecimientos 
comerciales han sido sancionados o clausurados, por no contar con las medidas básicas de 
seguridad, dio a conocer la directora de protección civil, Teresa Calzada, quien destacó que el 
pasado fin de semana, algunos establecimientos y yn taller mecánico fueron clausurados. (MR) 
 
Cabeza. A inicios de julio quedará terminada la rehabilitación del bordo La Quebradora, en la que 
se invirtieron 5 mdp, dio a conocer el presidente municipal, Germán Borja García. (MR) 
 
Se clausuró el programa de Respeto a los símbolos patrios en la escuela 16 de septiembre de la 
comunidad de Bravo, municipio de Corregidora. Se entregó a la institución un aula que beneficiará 
a 200 alumnos. (MR) 
 
Quince elementos de la escuela de policía de El Marqués, concluyen su preparación dentro de la 
tercera generación, informó el Director de Seguridad pública, Arturo Reséndiz, quien dijo que 
serán incorporados a la dirección de tránsito. (MR) 
 
Cabeza. Horlando Caballero Núñez, presidente del Comité Directivo Estatal del PRD, no descartó 
que la denuncia que pesa en contra de Noé Zárraga, sea un asunto político, sin embargo sostuvo 
que se tendrán que tomar medidas legales en contra de los responsables, sobre todo si la denuncia 
es falsa. (MR) 
 
Las acusaciones en contra del alcalde de Tequisquiapan son una venganza política del regidor 
panista, Alfonso Trejo y también para desacreditar su imagen ante la opinión pública, fue lo que 
comentó el presidente de la comisión legislativa de derechos humanos, Martín Mendoza Villa. 
(EL) 
 
Cabeza. El Secretario de gobierno, Alfredo Botello, refirió que la ley no tiene colores partidistas y 
se tiene que aplicar de forma adecuada. Esto al hablar sobre la denuncia en contra del Alcalde de 
Tequisquiapan, Noé Zárraga, por presunto acoso sexual. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Entrevista. Alberto Carranza Lance, presidente de Fuerza ambiental ciudadana, comenta que el 
28 y 29 se llevará a cabo la entrega de libros y cuadernos que no se ocupan, para ser reciclados. La 
intención es invitar a todo el auditorio a reciclar libros y libretas; habrá muchos puntos de 
recolección, como en iglesias de Querétaro, el Marqués, Corregidora, Amealco, habrá contenedores 
en cada una de las parroquias y farmacias participantes. Los libros y libretas se llevan al grupo 
REMEX para que esta empresa compre lo recolectado y se le dé el donativo a Caritas de México. 
Del  19 al 27 de junio habrá camiones del reto pet que recolectaran los libros y libretas en 
diferentes escuelas. La intención es que la gente se forme la cultura de reciclar y que se puedan 
salvar los árboles y ayudar al mejoramiento del medio ambiente. (EL) 
 
La procuraduría de protección ambiental, impartió talleres en materia de delitos ambientales a los 
cuerpos de seguridad pública de los municipios de la sierra gorda, a la policía federal  preventiva y 
la asociación queretana de viveristas, buscando fortalecer la presencia y la vigilancia ambiental, 
indicó Arturo Eulogio Ortiz Montes, delegado estatal de la PROFEPA. (EL) 



 
Cabeza. El problema de obesidad en nuestro país está relacionado, de acuerdo a al coordinador del 
diplomado en Psicología básica aplicada a la consulta nutricional, Juan Carlos García Ramos, a 
conflictos derivados de miedos, culpas, tristezas, rencores, corajes y frustraciones que se acumulan 
a lo largo del tiempo y se expresan físicamente. (MR) 
 
Entrevista. Maribel Serdaín, nutrióloga y especialista en tecnología de alimentos, comenta que la 
obesidad es una enfermedad crónica, multifactorial, que consiste en un exceso de grasa corporal. A 
quien se le encuentran 5 kilos de grasa se les pide bajar el doble. Se debe hacer una evaluación 
atrombométrica `para determinar la cantidad de grasa en el cuerpo. La grasa no viene solamente 
de alimentos grasosos, sino de todas las calorías que comemos de más en frutas, pan o cualquier 
alimento. De fruta debemos comer cinco equivalentes. Lo mejor es comer de acuerdo a la actividad 
que tenemos: si estamos sentados todo el día, el aporte calórico debe ser menor. Grasas, aceites, 
azúcares y sal, son los primeros alimentos que debemos reducir, pero cada paciente debe tener su 
estrategia personal. (MR) 
 

AGRICULTURA 
Cabeza. Este martes, productores de agave de los municipios de Corregidora, Pedro Escobedo y 
Huimilpan, sostendrán una reunión con funcionarios de la Secretaría de desarrollo social, con la 
finalidad de presentar los avances que se tienen con la construcción de la planta productora de 
agave, que estará ubicada en la comunidad de San Isidro y en la que se invertirán 12 mdp. (MR) 
 
Cabeza. 200 productores de ovinos fueron defraudados por una empresa que les prometió 
otorgarles alto rendimiento a sus inversiones y la cual tiene su oficina matriz en Monterrey, informó 
el Presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, Francisco Domínguez Servién. 
Señaló que dicha empresa no les quiere regresar 8 mdp. (MR) 
 

LABORAL 
Cabeza. Entre 12 mil y 14 mil trabajadores queretanos se encuentran contratados actualmente por 
empresas out sourcing, informó el Secretario del trabajo, Rafael Camacho Sandoval. Dijo que en 
algunos casos, este tipo de compañías no sin serias, debido a que no pueden respaldar la 
responsabilidad económica de sus empleados. (MR) 
 
Cabeza. Será a través de juicios individuales, como los ocho trabajadores que presuntamente 
fueron despedidos de manera injustificada en la empresa Bombardier, harán valer sus derechos, 
confirmó Rafael Camacho Sandoval, quien dijo que si la empresa los despidió se le exigirá el 
pago de las prestaciones que por ley les corresponden. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. La Procuraduría General de Justicia informó que el ministerio público continúa trabajando 
en la integración del acta de averiguación previa, para determinar lo conducente en torno al 
accidente de autobús en Pinal de amoles. De acuerdo a testigos, la unidad era conducida a exceso 
de velocidad. (MR) 
 
Cabeza. Diez de los 35 lesionados que viajaban a Jalpan en el camión que cayó a un barranco por 
el poblado de Tejamanil en Pinal de amoles, fueron dados de alta, dio a conocer el director de 
servicios hospitalarios de la Secretaría de salud, Juan Manuel Sandoval. (MR) 
 


